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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Habrá segunda vuelta en elecciones de la FEUM 
Uno de los puntos importantes que integra la convocatoria para realizar la elección de nuevo presidente y 
comité directivo de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), es que de no haber un 
resultado contundente habrá una segunda vuelta de votaciones para definir al representante de los 
estudiantes universitarios. “Se está contemplando una segunda vuelta, necesitamos que el que gane mínimo 
obtenga el 50% más uno de la votación. Si en una primera vuelta se inscriben 10 planillas y ninguna logra el 
50%, las dos planillas que tengan más votos se irán a una segunda vuelta para garantizar que quien gane 
tenga el respaldo de la mayoría de los universitarios”, dijo Eufemio Barreno Galarza, director de la Escuela 
Preparatoria Vespertina Uno, quien forma parte de la Comisión Especial del Consejo Universitario para la 
Organización de Elecciones Extraordinarias del Comité Directivo de la FEUM. Explicó que en caso de que en 
la primera votación alguna de las planillas que se inscriban en este proceso logra el 50% más uno de los 
votos, no habrá necesidad de realizar una segunda vuelta de votaciones, pero de no ser así, será necesario 
que se realice otra votación para dar certeza a la voluntad de los estudiantes. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Gabriel Segura al mundial de la Universiada 
El taikwandoín morelense Gabriel Segura irá al mundial de la Universiada, en China, después de que se 
confirmó que quien le ganó en la final, en la ciudad de México, Arturo Farías, no pertenecía a ninguna escuela 
del nivel superior, dado que su ingreso a la Universidad del Valle de México, campus Coyoacán, será hasta 
agosto (…) Segura será el primer morelense en participar en esta justa estudiantil a nivel mundial, después de 
que ganó el nacional a Torres 12-11, y en el repechaje 5-2, para confirmar su supremacía sobre el sonorense, 
el cuatro de los corrientes. De acuerdo a la fuente, las autoridades de la Universidad de Morelos no sólo 
buscaban que fuera integrado al seleccionado nacional mexicano en el mundial que será en China, lo que ya 
se comunicó oficialmente, sino que se sancione a todos los que pudieran participar en el intento de fraude 
deportivo por admitir a Arturo Farías como alumno del nivel superior, lo que no tenía sustento. El 26 de abril 
se dio la competencia nacional en Toluca y el cuatro de junio vino el repechaje donde ganó a Abraham Torres 
5-2 y perdió con Arturo Farías Edrozo 12-10. 
La Jornada Morelos, p.14, (Ignacio Cortés) y La Unión de Morelos, p.43, (Rolando Becerril). 
 
Exhiben en el CCU muestra multidisciplinaria 
El Centro Cultural Universitario (CCU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), alberga la 
primera exhibición de arte de la Asociación Cultural Búfalo Cuernavaca, integrada por artistas de diferentes 
disciplinas: pintura, escultura, música, danza, cinematografía, arquitectura, fotografía, teatro, entre otras 
disciplinas. La exposición se inauguró la misma tarde que se reinauguró el Centro Cultural Universitario. El 
principal propósito de la asociación es establecer lazos de amistad e intercambio con artistas de la ciudad de 
Búfalo, Nueva York, así como propiciar el programa continuo de formación académica, intelectual y de espíritu 
creativo en la Casa de Arte Búfalo Cuernavaca, asentada en el lado noroeste del estado de Nueva York y de 
sus instituciones como la Universidad de Búfalo y el Centro de Estudios Latinoamericanos. 
El Caudillo de Morelos, p.21, Cultura y Espectáculos, (Adriana de La Parra). 
 
En aras de la biodiversidad 
En el Parque Ecológico San Miguel Acapatzingo, se presentó el libro Biodiversidad en Morelos, con textos y 
fotografías de Adalberto Ríos Szalay, Adalberto Ríos Lanz y Topiltzin Contreras, éste último profesor 
investigador de la UAEM. Al acto asistió el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, quien formalizó un 
convenio con la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad, cuyo objetivo es la 
creación de la Comisión Estatal de Biodiversidad. 
El Caudillo de Morelos, p.19, (Adriana de La Parra). 
 

Ayudanos a reforestar 
Bajo el lema, “ayudanos a reforestar”, se realizó el proyecto colectivo de varios artistas emergentes de la 
Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, mediante el cual se reforestó un 
espacio natural deteriodado por los incendios. Al evento asistieron autoridades de diferentes instituciones 
como Profepa, Conafor y CEAMA, al igual que la máxima casa de estudios. Durante la inauguración de este 
proyecto se realizó la entrega de primios del Concurso Infantil Pro-Árbol 2001. Los alumnos realizaron una 
propuesta visual con diferentes escenarios creados con elementos de la naturaleza: hojas, palos y piedras, 
con el fin de demostrar la belleza de estos espacios. El objetivo es reforestar más de dos mil metros de 
terreno durante el verano 2011. 
La Unión de Morelos, p.24-25, José Antonio Herrejón). 
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En la edición del día de hoy, se publica el texto “Los bordos: qué son y para qué se utilizan en el estado de 
Morelos” del doctor Héctor Quiroz Castelán, del Laboratorio de Hidrobiología del Centro de Investigaciones 
Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. 
La Unión de Morelos, p.34. 
 
En la edición del 21 de junio, se publicó la columna Universitas Libertas, del Doctor Fernando Bilbao Marcos, 
rector de la UAEM, en la cual hace mención de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos hoy y de su 
historia. Esta columna aparecerá todos los lunes en diferentes diarios de la entidad. 
La Jornada Morelos, p.2. 
 
Canta Aute en la ciudad 
Con el fin de acercar a su público a su escritura, el cantautor filipino-español Luis Eduardo Aute usó el 
auditorio “Emiliano Zapata” de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) como escenario para 
leer algunas de las frases que integran su nuevo libro, “Animalhada”, el cual propone al lector “abrir las 
ventanas a la lógica de lo absurdo, o tal vez cerrarlas”. La nueva obra del poeta, cineasta y pintor, que 
contiene juegos de palabras a los que él llama “poemigas”, está integrada por animaLuno, animaLdos y 
animaL3D; así como  por un CD compuesto e interpretado por él, un DVD con animaciones que realizó sobre 
dibujos a lápiz y unas gafas para ver en 3D. Para el compositor de “Sin tu latido”, quien es un artista reflexivo, 
“escribir un libro no tiene tiempo, porque son cosas que se me van ocurriendo durante la vida”. Y él sólo las 
apunta y acomoda con un poco de sentido. 
Diario de Morelos, Magazine, p.2, (Redacción). 
 
Garantizan útiles escolares gratuitos 
A partir del próximo ciclo escolar, los padres de familia no tendrán que preocuparse por la compra de útiles 
escolares, ni por pagar cuotas de inscripción o reinscripción de sus hijos dentro del sistema escolar básico, 
puesto que ayer el Congreso del Estado aprobó la reformas impulsadas por los diputado priístas Rufo Villegas 
Higareda y Lilia Ibarra. En la sesión parlamentaria de ayer, los legisladores aprobaron la iniciativa impulsada 
por el diputado Rufo Villegas Higareda, tendiente a garantizar la entrega gratuita de útiles escolares para 
todos los alumnos que cursen la primaria y secundaria en todo el Estado. Queda estipulado que los alumnos 
inscritos en los niveles de preescolar, primaria y secundaria escolarizados y de educación para los adultos, en 
las escuelas públicas, tienen derecho a recibir de manera gratuita un paquete de útiles escolares en apoyo a 
lista oficial aprobada por la Secretaría de Educación Pública.  
El Sol de Cuernavaca, p.p. 3, (Alberto Millán); Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez); La Jornada 
Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.14, (Analilia Mata) y El Universal, (Justino 
Miranda), http://www.eluniversal.com.mx/estados/80900.html. 
 
Incorporan licenciatura en el CIE 
El Consejo Universitario de la UNAM aprobó en marzo de 2011 la licenciatura en Energías Renovables, que 
se impartirá a partir de agosto próximo, en el Centro de Investigación en Energía (CIE), ubicado en Temixco, 
Morelos. Lo anterior lo dio a conocer Édgar Santoyo Gutiérrez, Secretario Académico del CIE-UNAM, quien 
señaló que para esta licenciatura esperan recibir estudiantes de bachillerato y escuelas técnicas del Estado de 
Morelos. Santoyo Gutiérrez indicó que: “Tenemos la convicción de formar recursos humanos con alto grado 
de profesionalización en el área de energías renovables, con posibilidad de que los estudiantes se inserten 
directamente en el sector industrial, y comenzar a trabajar en proyectos de desarrollo de tecnologías 
renovables”. Édgar Santoyo manifestó que, también se está en pláticas con la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos para que se lleve el proyecto conjuntamente y tener una mayor capacidad de estudiantes. 
Diario de Morelos, p.5, (Miguel Sánchez). 
 
Obligan a niños a rendir honores 
La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) inició una queja luego de que se 
detectara que en la escuela secundaria número 1 “Profesor Froylán Parroquín García”, para que un joven sea 
inscrito a ésta deberá “hacer en forma individual el juramento a los símbolos patrios”. Padres de familia del 
plantel educativo acudieron hasta las instalaciones del organismo estatal para solicitar asesoría jurídica ante 
esta situación. La presidenta de la CDHEM, Lucero Benítez Villaseñor, señaló que las autoridades del sector 
educativo ya habían entendido que no puede condicionarse la inscripción de un alumno a una escuela por 
ningún motivo y mucho menos, por sus creencias religiosas. 
Diario de Morelos, p.11, (Adriana Monje). 
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Nacional: 
 
Levantan paro en la Nicolaíta 
El Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) aceptó levantar el paro que inició el 
17 de junio, al lograr un acuerdo sobre contrataciones, salarios atrasados y prestaciones con el rector de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Salvador Jara Guerrero. El consejo general y la 
asamblea de delegados del SUEUM aceptaron la oferta de Jara Guerrero para la revisión del contrato 
colectivo de trabajo, lo que permitirá que unos 57 mil alumnos reanuden clases este jueves. 
La Jornada, p.37, (Ernesto Martínez Elorriaga); Milenio, (Quadratín), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/55bc1efc3134a830b6e246b4a7e8ce3a. 
 
Laboran 45% de profesionales en áreas ajenas a su formación 
En el país al menos 45 por ciento de la población que cuenta con estudios profesionales realiza un trabajo 
distinto para el que fue formada, señaló Patricia Espinosa Torres, subsecretaria de Inclusión Laboral de la 
Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), pues sólo cuatro de cada 10 jóvenes que concluyeron su 
formación universitaria consiguen empleo en áreas vinculadas con su carrera. 
La Jornada, p.44, (Laura Poy Solano). 
 
¿Qué haremos con las normales, no patitos, sino monstruos?: Gordillo 
En el contexto de inicio de los trabajos del quinto Congreso Nacional de Educación, la presidenta del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, se preguntó: “¿Qué haremos con 
tantas normales, ya no patitos, con tantos monstruos de normales?” y exigió no pretender igualar la situación 
educativa de México con la de Fidalencia –en lugar de Finlandia–, país número uno en el mundo en el 
desempeño de sus alumnos. Al pasar de la crítica al acuerdo con la lideresa, el presidente de la Fundación 
Televisa y de Mexicanos Primero, Claudio X. González, pidió el cierre de las escuelas formadoras de 
docentes, ya que, dijo, “hay muchas muy mediocres y unas que son un hervidero de política y de grilla”. 
La Jornada, p.42, (Karina Avilés); El Universal, (Nurit 
Martínez),http://www.eluniversal.com.mx/notas/774471.html y Reforma, p.p. y 10, (Sonia del Valle). 
 
Se abrió la puerta para privatizar el sistema magisterial, opinan mentores 
Calificar las escuelas normales de monstruos e instituciones que “ni siquiera son patito” es una muestra de la 
profunda ignorancia de Elba Esther Gordillo –líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE)– respecto del papel que ha tenido el normalismo en el desarrollo educativo del país, pero sobre todo 
se trata de una invitación abierta a la iniciativa privada para que se haga cargo de la formación de docentes, 
tarea a la que el Estado no puede ni debe renunciar, advirtieron catedráticos de la Benemérita Escuela 
Nacional de Maestros. Es un ataque frontal a la formación pública, por lo que no extraña que quien demandó 
el cierre de normales sea Claudio X. González, director de la Fundación Televisa, empresa con la que Gordillo 
mantiene estrecha colaboración y con la que busca abrir la puerta a la privatización del sistema de formación 
magisterial, aseguraron. 
La Jornada, p.42, (Laura Poy Solano). 
 

SALUD 

 

Estatal: 
 
Verificará Conagua operación de rastros y plantas de tratamiento de agusas residuales 
La realización de operativos para verificar la operación de los 21 rastros y las ocho plantas de tratamiento, así 
como llamar  a los municipios de la cuenca del Apatlaco a integrarse al programa de auditoría ambiental, 
fueron los acuerdos aprobados durante la 17ª Sesión de la Comisión de Cuenca del Río Apatlaco (CCRA). En 
conferencia de prensa, el director general del Organismo de Cuenca Balsas (OCB) de la Conagua, Juan 
Carlos Valencia Vargas, anunció los operativos conjuntos con la Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (Profepa), e informó de sanciones de hasta 250 mil pesos para aquellos alcaldes que no operan al 
100 por ciento las plantas tratadoras de su municipios para sanear las aguas del Río Apatlaco. 
La Unión de Morelos, p.,4, (Salvador Rivera); La Jornada Morelos, p.11, (Raúl Morales); El Sol de 
Cuernavaca, p.6, (Pedro Oseguera) y Diario de Morelos, p.4, (Florencio Hernández) y El Caudillo de 
Morelos, (Redacción), 
http://elcaudillo.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=604:L03&catid=70:local&Itemid=120. 
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Avance del 85% en desazolve de “puntos críticos” 
El director del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC), David Fonseca Cardona, 
informó que a la semana de inicio formal del temporal de lluvias en la capital del estado, la administración 
municipal ha cumplido con el desazolve de cerca de 85 por ciento de los puntos críticos identificados dentro 
del Plan Operativo Anual de Lluvias 2011. Estos puntos se encuentran en zonas específicas en que por la 
geografía de las colonias, su densidad poblacional, la complicación de la red de drenaje y alcantarillado, o por 
su cercanía a las barrancas, sufren recurrentemente de taponamientos. 
El Sol de Cuernavaca, p.9, (Israel Mariano). 
 
Entrega alcalde lentes a niños de Tlaquiltenango 
El presidente municipal de Tlaquiltenango, Jorge Martínez Urioso, dentro del programa "Ver bien para 
aprender mejor", entregó a 78 niños sus anteojos. Dicho programa se maneja a través de un fideicomiso 
privado, auspiciado por la Secretaria de Educación Pública, que administra los donativos de personas físicas y 
morales, así como las aportaciones de los estados, y en este caso se canalizaron 10 mil 622 pesos de los 
cuales 5 mil 311 pesos fueron aportados por el Ayuntamiento Tlahuica. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-2, El Sol de Jojutla, (Angelina Albarrán) y La Unión de Morelos, p.4, La Unión de 
Jojutla, (De la redacción). 
 
Rutas de la Salud brindan servicios en el municipio de Tlayacapan 
En el municipio de Tlayacapan, Carlos Carrillo Ordaz, director general de los Servicios de Salud de Morelos 
(SSM), puso en marcha las acciones de Rutas de la Salud, que a poco más de un año de haber iniciado 
actividades ha realizado cerca de 485 mil acciones de detección de enfermedades como diabetes, 
hipertensión arterial, obesidad, dislipidemias, cáncer de mama e hipertrofia prostática, por mencionar algunas. 
De igual modo, a través de Rutas de la Salud se han realizado 10 mil 252 mastografías, 2 mil 376 pruebas de 
antígeno prostático, se han aplicado 25 mil 613 dosis de vacunas H1N1, Toxoide Tetánico, SR, Hepatitis B, 
Neumococo 23, Pentavalente y DPT, se han entregado 65 mil dosis de vitaminas y minerales, Suero Vida 
Oral, Vitamina A, Albendazol y Acido Fólico.  
La Unión de Morelos, p.33, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
Derrama Pemex miles de litros de combustible en río y red de drenaje 
Por un error humano, miles de litros de combustible de la estación de bombeo número 7 de Pemex se 
derramaron en la red de drenaje de las comunidades de San Baltazar Temaxcalac, municipio de San Martín 
Texmelucan, Puebla, y de Villa Alta, localidad de Tepetitla, Tlaxcala, además de contaminar el río Atoyac, 
informó el director de Protección Civil de Puebla. El director de la Conagua en Tlaxcala, informó que el 
combustible se esparció entre 15 y 16 kilómetros en el río Atoyac, desde Villa Alta hasta el municipio de 
Tetlatlahuca, Tlaxcala.  
La Jornada, p.36, (De la Redacción) y El Universal, (Xóchitl Rangel Corresponsal), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/80901.html. 
 
Aumentar acceso a tratamiento contra el VIH-sida exige precios accesibles: ONG 
Organizaciones no gubernamentales que participaron en la reunión de alto nivel sobre sida dieron a conocer 
los compromisos de México para fortalecer la respuesta al VIH y sida, entre los que destacan que 15 
millones de personas de todas las geografías accedan al tratamiento antirretroviral para 2015, la disminución 
a 50 por ciento de las transmisiones sexual, vertical e intravenosa, y la negociación con farmacéuticas 
dueñas de patentes para obtener medicamentos a menor costo. En el encuentro en la sede de la ONU se 
renovó el compromiso internacional de garantizar el acceso universal a la prevención, tratamiento y atención 
del VIH. 
La Jornada, p.45, (Ariane Día). 
 
Pide ONG reserva de alimentos en el país 
Para enfrentar las pérdidas por desastres naturales, este año se aseguraron 8.11 millones de hectáreas de 
cultivos y 4.22 millones de cabezas de ganado con un fondo de 12 mil 390 millones de pesos, asentó en un 
comunicado la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. Con el 
esquema del seguro agropecuario –con el que se protegen cultivos de maíz, frijol, sorgo, cebada, entre otros 
15– se protege a 2.6 millones de productores de bajos ingresos, sin acceso al seguro comercial (…) se 
busca que los productores recuperen su capacidad productiva ante los fenómenos climatológicos atípicos. 
La Jornada, p.46, (Matilde Pérez U.). 
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Absurdo legalizar estupefacientes, afirma el zar antidrogas de EU 
En la novena Conferencia Binacional México-EU sobre la Reducción de la Demanda de Droga Gil 
Kerlikowske, zar antidrogas de EU, calificó ayer de absurda la legalización de los estupefacientes (…) 
Argumentó que mientras haya más disponibilidad de drogas, habrá más oportunidad de que los jóvenes las 
utilicen y el problema empeore (…) subrayó que el consumo de sustancias adictivas en EU ha caído (…) 
información reciente muestra que entre 2007 y 2009 bajó el número de usuarios de cocaína de 2.1 millones 
a 1.6 millones, lo que representa una disminución de 21 por ciento. El secretario de Salud, José Ángel 
Córdova, destacó que en el mundo hay 250 millones de personas que utilizan enervantes y que en México la 
prevalencia es baja comparada con la media internacional. 
La Jornada, p.5, (Ángeles Cruz y Georgina Saldierna) y El Universal, (Silvia Otero y Ruth Rodríguez), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/37129.html. 
 
Muere 4% de hatos en Chihuahua por sequía 
Autoridades de fomento agropecuario del gobierno de Chihuahua calcularon que a causa de la sequía han 
muerto entre 50 mil y 60 mil reses de un total de un millón 500 (4 por ciento). No obstante, en las principales 
presas de la entidad se registra un aforo hasta de 70 por ciento, según la Comisión Nacional del Agua. 
La Jornada, p.35, (R. Villalpando y D. Carrizales). 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Entregan reconocimiento a Nissan por innovación y competitividad 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) Morelos, entregó el reconocimiento a la 
Innovación y la Competitividad 2011 a la empresa Nissan Planta Civac, al ser seleccionada como fabricante 
del “Taxi del Futuro” en la Ciudad de Nueva York, además de elevar sus volúmenes de exportación. Además 
de fabricar este taxi la planta Nissan Cuernavaca, captará la producción para exportación a Estados Unidos y 
Brasil del exitosos modelo TIIDA, dio a conocer el director de la planta, José Luis Benítez Flores. La planta 
CIVAC de Nissan Mexicana, esta colocada en el tercer lugar a nivel mundial entre las 32 factorías del 
consorcio Renault-NISSAN apenas unos puntos por debajo de las dos más importantes, ubicadas en Japón. 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García / Dulce Maya); La Unión de Morelos, p.11, (sin firma); Diario 
de Morelos, p.6, (DDM Redacción) y El Sol de Cuernavaca, p.4, (Andrés Lagunas). 
 
Busca SAT reducir la evasión fiscal antes de culminar sexenio 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) busca reducir la evasión fiscal en al menos cinco puntos 
porcentuales, mediante un “seguimiento casi personalizado de los nuevos contribuyentes” y la instrumentación 
de mecanismos de fácil tributación, informó la Administradora Local de Servicio al Contribuyente (SAT) en 
Morelos, Adriana Flores Garza. Refirió que acorde a las evaluaciones que realiza el Tecnológico de 
Monterrey, institución que mantiene convenio con el Congreso de la Unión para esta tarea, el numero de 
evasores formales, ha disminuido. Flores Garza, refirió que a inicio del sexenio se contaba hasta con un 27 
por ciento del padrón de contribuyentes en estado de evasión fiscal y hora” las estadísticas nos marcan un 25 
por ciento, para el 2010, es decir, que hemos tenido una recuperación, en el sentido de que más del 2 por 
ciento de la población fiscal ha regularizado su situación hacendaria en el último año”. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya) y La Unión de Morelos, p.15, (Claudio Marino). 
 

Nacional: 
 
La deuda de estados y municipios se disparó a $315 mil millones, 2% del PIB 
El incremento en la deuda de los gobiernos estatales y municipales se convirtió ya en un foco de 
preocupación para la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), organismo regulador del sistema 
financiero, dado que la deuda de los gobiernos locales se ha disparado hasta llegar este año a un máximo 
histórico de 315 mil 18 millones de pesos, alrededor de 2 por ciento del producto interno bruto, según cifras 
disponibles en datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
La Jornada, p.28, (Roberto González Amador) y El Universal, (José Manuel Arteaga), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87321.html 
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Liquida Gruma por adelantado crédito con Bancomext por $3 mil 367 millones 
Toda vez que el consorcio mexicano Gruma –principal productor mundial de harina de maíz- generará ahorros 
financieros por 850 millones de pesos, anunció que liquidó de manera anticipada un crédito con el Banco 
Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) por 3 mil 367 millones de pesos, a la vez que concluyó la 
negociación de reestructura de tres préstamos con bancos nacionales y extranjeros. 
La Jornada, p.29, (Roberto González Amador) y El Universal, (Redacción), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87329.html 
 
Aumento salarial de 4.5% a más de 2 millones 100 mil burócratas 
Más de 2 millones 100 mil burócratas del país tendrán un incremento salarial de entre 4.1 y 4.5 por ciento 
global para el presente año, adelantó la presidenta colegiada de la Federación Democrática de Sindicatos de 
Servidores Públicos (Fedessp), Cristina Olvera, luego de advertir que esta organización demanda la 
destitución del director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE), Jesús Villalobos, por su gestión fallida. 
La Jornada, p.43, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
SFP recupera 600 mdp mal usados en estados 
La Secretaría de la Función Pública (SFP) informó que se recuperaron 600 millones de pesos por concepto de 
auditorías a estados y municipios de recursos mal utilizados durante 2010. En conferencia de prensa, Ernesto 
González Cancino, coordinador de asesores de la dependencia, hizo un llamado para que los estados no 
fomenten prácticas de endeudamiento interno y desregulen tantos trámites, pues eso lo único que favorece es 
la opacidad y la falta de rendición de cuentas.  
El Universo, (Lilia Saúl), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186492.html. 
 
El kilo de tortilla en el país alcanza 11 pesos: SE 
De acuerdo con el Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM), de la Secretaría de 
Economía (SE), el precio ponderado nacional del kilo de tortilla en establecimientos del país alcanzó por 
primera vez los 11 pesos. 
El Universal, (Eduardo Camacho), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87317.html. 
 

Internacional: 
 
Los más ricos del mundo ven crecer sus fortunas 10% cada año 
En un reporte elaborado por Merrill Lynch-Capgemini, publicado este miércoles, indicó que los hombres y 
mujeres más ricos del mundo superaron el trago amargo de la crisis que estalló en 2008 y que causó la 
recesión más pronunciada en ocho décadas; en un planeta de 7 mil millones de habitantes, un grupo de 10.9 
millones de personas posee activos para invertir por al menos un millón de dólares. En conjunto reúnen una 
riqueza de 42.7 billones de dólares, 39 veces el producto interno bruto de México y lo más importante (para 
ellos), lograron acumular un capital que los regresa al estatus que tenían antes del colapso del sistema 
financiero en el otoño de 2008. 
La Jornada, p.27, (Roberto González Amador) y El Universal, (EFE), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87323.html. 
 
Desaceleración temporal en EU con menor crecimiento, admite Fed 
La Reserva Federal (Fed) admitió que hay una desaceleración en la economía de Estados Unidos y recortó su 
proyección de crecimiento durante este año y el próximo, sin ofrecer indicios sobre un nuevo respaldo 
monetario. En sus proyecciones trimestrales, sobre política monetaria, difundidas al finalizar un encuentro de 
dos días, el banco central dijo que la economía estadounidense crecería entre 2.7 y 2.9 por ciento este año, 
previsión reducida desde 3.1 y 3.3 por ciento de la ya rebajada revisión de abril. Agregó que para 2012 ve un 
crecimiento de entre 3.3 y 3.7 por ciento; en abril había indicado que la economía crecería entre 3.5 y 4.2 por 
ciento el próximo año. La reciente desaceleración de la economía estadunidense es temporal y habrá 
recuperación hacia 2012, aunque a un ritmo menor que el previsto en abril, señaló el presidente de la Reserva 
Federal, Ben Bernanke, en la conferencia de prensa posterior al encuentro mensual de la Fed. 
La Jornada, p.27, (Reuters, DPA y AFP); El Universal, (Ricardo Jiménez), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87326.html y La Crónica, EFE), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=587298. 
 
Aprueban ministros de Papandreou austeridad para Grecia por 5 años 
A última hora de la tarde de ayer, el consejo de ministros griego aprobó el proyecto de ley presupuestaria 
2012-2015 –que aumenta los impuestos, reduce el gasto público y prevé una ola de privatizaciones– y las 
respectivas leyes de aplicación, con vista a la votación legislativa, como exigen los acreedores del país para 



 8 

continuar protegiéndolo de la quiebra, informó el gobierno y anunciaron que pese a que todos los diputados de 
la oposición presentes (143), votaron en contra de la moción de confianza. 
La Jornada, p.28, (AFP, Reuters y DPA) y El Universal, (EFE y DPA), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87322.html. 
 
Recortes a gasto en países pobres y ricos minan la recuperación económica: ONU 
Según un informe de la Organización de Naciones Unidas (ONU), difundido el miércoles, las medidas de 
austeridad que están adoptando muchos gobiernos de países industrializados tras la crisis económica de 
2008-2009 minan la recuperación económica, y añadió que los recortes de gastos en salud, educación y en 
otros programas sociales en países pobres y ricos, amenazan con demoler décadas de progreso social, 
bloquear la creación de empleo y dar al traste con los esfuerzos por erradicar la pobreza. 
La Jornada, p.31, (Reuters). 
 
Rechazo del G-20 a propuesta de Francia para regular mercados 
La propuesta de Francia, hecha por su presidente Nicolás Sarkozy, de regular los mercados afrontó un revés 
en la reunión del G-20, pero obstaculizó las negociaciones de los ministros de agricultura del grupo, quienes 
acordaron crear una base de datos del sector para responder a la volatilidad de los precios de los alimentos. 
París ha considerado como prioridad imponer normas comerciales más estrictas para los mercados de 
materias primas durante su presidencia del G-20 en 2011, pero países como Gran Bretaña se oponen a esas 
medidas. En los últimos meses, los precios de los cereales han vuelto a subir en los mercados mundiales, lo 
que afecta de manera lacerante a los más de 900 millones de personas que pasan hambre en el mundo. Y 
para 2050 la población llegará a 9 mil 100 millones y la producción debería aumentar 70 por ciento para 
alimentarlos a todos. 
La Jornada, p.31, (AFP y Reuters). 
 
El BM aportará mil mdd y 500 millones el BID 
El Banco Mundial (BM) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) anunciaron este miércoles que 
aportarán mil millones y 500 millones de dólares, respectivamente, para apoyar la estrategia de seguridad en 
América Central, aprobada en la conferencia internacional en Guatemala. El presidente del BID, Luis Alberto 
Moreno, anunció que el organismo aportará 500 millones de dólares en los próximos dos años para apoyar la 
estrategia de seguridad en América Central. A su vez, el BM sostuvo que dispone de mil millones de dólares 
para Centroamérica en los próximos años, los cuales pueden utilizar los países de acuerdo con sus 
prioridades, incluyendo la estrategia de seguridad, manifestó la vicepresidenta para América Latina y el Caribe 
del banco, Pamela Cox. 
La Jornada, p.3, (AFP). 
 
Sólo en 2010, CA gastó 4 mil mdd 
El documento, presentado en Guatemala por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), 
detalla que el gasto regional en seguridad alcanzó casi 4 millones de dólares en 2010, la mayor parte 
aportada por Guatemala y Costa Rica, para combatir la violencia, mejorar la seguridad y la aplicación de 
justicia. 
La Jornada, p.3, (Xinhua) y El Universal, (Jorge Ramos Pérez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186502.html. 
 
Emite UE con éxito bonos para rescate de Portugal 
La Unión Europea realizó hoy con éxito una emisión de tres mil millones de euros (cuatro mil 320 millones de 
dólares) en bonos para financiar parte del programa de rescate de Portugal, informó el Fondo Europeo de 
Estabilidad Financiera (EFSF). Los fondos recaudados serán transferidos a Portugal el 29 de junio, como 
parte del préstamo de 78 mil millones de euros (112 mil 400 millones de dólares) concedido al país el mes 
pasado por la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional (FMI). 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=587181. 
 

POLÍTICA 

 

Nacional: 
 
Calderón exige apoyo similar a las utilidades del narco 

El presidente Felipe Calderón exigió ayuda a la comunidad internacional en la lucha contra la delincuencia, no de manera 
simbólica, porque esto no se trata de caridades, y solicitó una cantidad equivalente a los miles de millones de dólares 

recibidos por los criminales para organizarse y matar. En cuanto a la cocaína hay ventas brutas por 35 mil millones de 
dólares de Estados Unidos y buena parte alimenta a las bandas criminales en Centroamérica, expresó. Antes de que la 
secretaria de Estado de Estados Unidos, Hillary Clinton, arribara a la primera Conferencia Internacional de Apoyo a la 
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Estrategia de Seguridad de Centroamérica, Calderón, invitado especial junto con su par colombiano, propuso cambiar los 

paradigmas de la política sobre el manejo de drogas que, hasta el momento, tienen debilidades evidentes. Las palabras de 
Calderón no fueron escuchadas por Clinton, quien llegó hora y media después de iniciada la sesión.  
La Jornada, p.3, (Claudia Herrera Beltrán) y El Universal, (Jorge Ramos Pérez), 

http://www.eluniversal.com.mx/notas/774468.html 
 
Demanda Calderón mejores prestaciones para militares que combaten al crimen organizado 

El presidente Felipe Calderón envió ayer a la Comisión Permanente una iniciativa para mejorar los ingresos y las 
prestaciones de los integrantes de las fuerzas armadas que participan en el combate al crimen organizado y para respaldar 
a las familias de quienes fallezcan en el cumplimiento del deber. En esa reforma a la Ley del Instituto de Seguridad Social 

para las Fuerzas Armadas Mexicanas, (ISSFAM), el Ejecutivo federal propone una pensión “no menor a 180 días de salario 
mínimo –poco más de 10 mil pesos– para los militares muertos en operativos contra el narcotráfico o en alguna otra acción 
de armas”. Se establece una pensión vitalicia no menor de 10 mil pesos mensuales para las viudas de militares. Ello 
tendría, se detalla, un impacto presupuestal de 8.7 millones de pesos mensuales. Los viudas, viudos, concubinas y 

concubinos tendrán además acceso a un crédito hipotecario.  
La Jornada, p.9, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
Cambia el Ejecutivo la sede para el encuentro con Sicilia 

Con un cambio de sede solicitado por el Ejecutivo federal, por motivos de seguridad, el primer encuentro entre el presidente 
Felipe Calderón y el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, encabezado por el poeta Javier Sicilia, se realizará esta 

mañana en el Castillo de Chapultepec. Los temas a discusión son la inseguridad en el país, la desmilitarización de la 
estrategia del combate al crimen organizado y brindar atención a las víctimas de esta guerra, que son partes medulares del 
Pacto Nacional Ciudadano. Ayer seguían las negociaciones para definir si era posible que el próximo viernes se efectuara 

una reunión del movimiento y víctimas con representantes del Congreso de la Unión. 
La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia) y El Sol de Cuernavaca, p.p. y 3, (Mónica González). 
 
Agente de la Patrulla Fronteriza mata a migrante 

El ciudadano mexicano José Alfredo Yáñez Reyes fue asesinado por un agente de la Patrulla Fronteriza estadunidense que 
la noche del martes le disparó cuando aparentemente intentaba cruzar la frontera. El impacto se alojó en su ojo izquierdo. 

Herido, se alejó de la malla de acero y se desplomó en el camellón de la avenida paralela a la línea divisoria, a la altura d e 
la colonia Castillo de Tijuana. De acuerdo con versiones de varios testigos, minutos antes tres personas habrían lanzado 
piedras con la finalidad de distraer a los oficiales de la Patrulla Fronteriza e ingresar a territorio de EU. La Patrulla Fronteriza 

justificó la agresión asegurando que el mexicano fue uno de los que supuestamente arrojaron piedras a los policías 
estadunidenses. Balas por piedras, afirmó el procurador de los derechos humanos en la entidad, Heriberto García, quien 
calificó la agresión de irracional.  

La Jornada, p.17, (Antonio Heras) y El Universal, (Silvia Otero, Jorge Ramos y Julieta Martínez/ Reporteros y 
corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/notas/774470.html. 
 
Abordan en la SG el operativo Conago 1 

Ante el anuncio de la puesta en marcha de manera permanente del operativo Conago 1, ayer se reunieron el secretario de 
Gobernación, Francisco Blake, y el jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, presidente en turno de la Conferencia 

Nacional de Gobernadores (Conago). El más reciente informe del operativo Conago 1 (al 19 de junio), puesto en marcha en 
todo el país, reporta 3 mil 918 detenidos, mil 534 vehículos recuperados, 892 mandamientos judiciales cumplimentados y 
170 armas incautadas. El encuentro, realizado en el Palacio de Cobián, fue privado y duró cerca de una hora. Por la tarde, 

Gobernación emitió un breve comunicado para informar del hecho y dijo que Blake y Ebrard “intercambiaron impresiones 
sobre el desarrollo de los operativos de seguridad que, mediante la Conago, vienen realizando en distintas entidades de la 
República”. 

La Jornada, p.38, (Fabiola Martínez y Mirna Servín). 

 

Internacional: 
 
Anuncia Obama retiro paulatino de soldados en Afganistán 

Ante creciente presión tanto de políticos como de la opinión publica para llevar a su fin la guerra más larga en la historia del 
país, el presidente Barack Obama anunció a la nación que iniciará un retiro paulatino de los 100 mil efectivos 

estadounidenses desplegados en Afganistán. En un mensaje a la nación transmitido en vivo desde la Casa Blanca esta 
noche, Obama anunció que retirará 10 mil tropas este año y otras 23 mil antes de septiembre de 2012. Para 2014, indicó, 
saldrán todas las tropas de combate. Hoy se anunció el principio del fin, pero pocos creen que el fin esté cerca.  

La Jornada, p.23, (David Brooks) y El Universal, (J. Jaime Hernández/ Corresponsal), 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/774478.html. 
 
La OTAN extiende sus ataques en Libia; bombardea puestos civiles de control 

La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) extendió hoy sus ataques sobre el occidente de Libia al 
bombardear dos puestos de control civil en carreteras en las regiones de Khoms y Nalut, en momentos en que la alianza 

atlántica parecía quebrarse con la petición de Italia de un alto el fuego inmediato para permitir el envío de ayuda 
humanitaria. El líder libio Muammar Kadafi afirmó esta noche que está contra la pared pero que no teme a la muerte y que 
la batalla contra los cruzados de occidente seguirá hasta el más allá. En un mensaje por televisión llamó asesinos a los 

miembros de la OTAN y advirtió que un día les vamos a responder y sus casas serán blancos legítimos. La televisión estatal 
libia denunció que decenas murieron en Zlitan después de que barcos de la OTAN bombardearon la ciudad.  
La Jornada, p.24, (Afp, Dpa, Pl y Reuters) y El Universal, (EFE). 


